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開会行事

司会者(ac) 定刻がきましたので，ただ今よ

り人権を語り合う中学生交流集会＋2023の

開会行事を行いたいと思います。

開会行事を担当させていただきます藍住

中学校２年 ae，藍住中学校２年 ac です。よ
ろしくお願いします。

それではまず，開式のことばを，松茂中

学校３年 bnさん，お願いします。

宣言者(bn) ただ今より，人権を語り合う中

学生交流集会＋2023を，「１つの言葉で変

わる １つの行動で変わる ～前に進むその

一歩が 私たちの未来だ！～」のスローガ

ンのもと，開催いたします。

司会者(ac) 続きまして，本大会６人の実行

委員長を代表して板野中学校３年 anが開会
のあいさつをいたします。

委員長(an) 皆さん，おはようございます。

実行委員長の anです。今日はとうとう交流
会本番ですね。今回の交流会は，徳島県の

中高生以外にも，鳥取県や神奈川県，そし

て香川県などたくさんの方が，たくさんの

県からたくさんの方がこの交流会に集まっ

て来てくださっています。なんと過去最多，

約140人もの方がこの会にいらっしゃるそう

です。

皆さんはどうしてこの会が開かれたと思

いますか。いろいろな考えがあると思いま

すが，私はこの会が，人権についていろい

ろな考えをもっている人が，自分の思いを

はき出せるあたたかい場所をつくろうとし

たからではないかなと思っています。学校

だけでは話しきれないいろいろな深いこと

をこの場では受け入れて，そして包んでく

れているっていうあたたかさがあるんじゃ

ないかなって，この会を通して，たくさん

の今までの交流会を通して，そういう風に

私が感じたからです。もちろんこの考えが

正解ではないっていうのもあると思うし，

いろいろな考えを通してこの会がつくられ

たと思っていますが，私はこの会がとても

あたたかくて，そして優しくていい会だな

って思ったのでこういうことじゃないかな

と思いました。

今日はこのたくさんの方々を前に自分の

思いをちゃんと発表してくれたり，意見を

言ってくれたりする生徒の皆さんや，そし

てパネリストの方々がここにいらっしゃい

ます。絶対に誰でも緊張すると思いますし，

私もちょっと今緊張していますが，そうい

う人たちが安心して自分の思いをはき出せ

るっていうか語れるのは，皆さんがあたた

かい目でうなずきながら聞いてくれている

っていう，この今の環境っていうかこうい

うことが，発表している私たちにとっては，

とてもうれしくてあたたかい気持ちになる

ことなので，皆さんも今日私たちと一緒に，

このあたたかい環境っていうか，このあた

たかい雰囲気をつくっていきませんか。今

日はこの会をみんなの力でよいものにして

いきましょう。

司会者(ac) 次に，賞状の授与を行います。

今年のキャッチフレーズは瀬戸中学校１年

ax さんの作品が，ポスターの原画は松茂中
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学校３年 boさんの作品が選ばれました。ax
さん，bo さん,どうぞステージにお越しく
ださい。拍手をお願いします。

《表彰を行う》

司会者(ac) axさん，boさん，どうもありが
とうございました。もとの席にお戻りくだ

さい。

それでは続きまして，本日ここに集まっ

た皆さんそれぞれの団体の紹介をしていた

だきたいと思います。団体の代表の方，ス

テージに向かって右側にお並びください。

それでは，各団体の紹介をお願いしたい

と思います。お手元の資料の順に行いたい

と思いますので，最初に藍住中学校，お願

いします。

藍住中学校(aa) 皆さんこんにちは。我が校

藍住中学校は，全校生徒約500名の活気あふ

れるすばらしい学校です。昨年度我が校で

は，校則改定に向けて生徒たちが積極的に

取り組み，３つの校則の撤廃を実現させま

した。また，校内全校生徒によるレクリエ

ーションの企画・運営などを生徒会が自主

的に取り組み，全校生徒で学校のチームワ

ークを高めることができました。

２年前までは私一人の参加となる，この

本大会でしたが，今年は約６名の藍住中学

校の生徒が集まりました。２年前までは，

この光景を目にすることが夢のようでした。

まだ，藍住中学校は人権活動・人権教育に

特化しているとは言えませんが，至らない

ところもあるとは思いますが，私たち６名

は，この本大会で自分たちの意見を大切に

し，発表して，皆さんの意見を我が校にも

ち帰り，しっかりと生かせるようにがんば

りたいと思いますので，今回はよろしくお

願いします。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て板野中学校，お願いします。

板野中学校(ak) 皆さんこんにちは。徳島県

の板野町から来ました板野中学校です。板

野中学校では計11人の生徒，２人の先生が

この集会に参加しています。友達に誘われ

たとか，部活動だからとか，個人的に興味

があったからなどなど人それぞれ，この集

会に参加したきっかけとか理由は違いまし

た。しかし，人権について興味をもち，人
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権というものをもっと，今よりもっと理解

できるようになりたいという気持ちはみん

な同じです。

今大会では，さまざまな発表や意見を聞

く中で，たくさんの意見を自分の中に取り

入れ，そして考えを深め，心の視野が広が

るようにしていきたいと思っています。至

らぬ点もあると思いますが，発表がんばり

ますので，皆さん今日１日，よろしくお願

い致します。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て大麻中学校，お願いします。

大麻中学校(au･at･as) 私たちは，鳴門市大

麻中学校人権委員会「育友会」から，この

人権を語り合う中学生交流集会にそれぞれ

が，人権意識を高めることを目的に参加し

ています。

私たちの学校は，全校生徒210名で，さま

ざまな行事に取り組んでいる学校です。こ

の人権を語り合う交流集会が例年行われて

いる鳴門市人権福祉センターを校区にもち，

人権文化祭や人権フェスティバルを行い，

生徒全員，学校全体，地域全体で人権問題

の解決に取り組んでいます。

校区には陶芸の大谷焼，四国霊場１，２

番札所，コウノトリ保護区があり，私たち

も伝統と文化を勉強しています。ふるさと

大麻を誇りに思い，ふるさとのすばらしさ

を学びながら，それをどんどん発信してい

きたいと思います。今日はよろしくお願い

します。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て瀬戸中学校，お願いします。

瀬戸中学校(av) 鳴門市瀬戸中学校です。今

日は５名で参加しています。瀬戸中学校は

山と海に囲まれた自然豊かな学校です。全

校生徒は85名ほどの小さな学校ですが，先

輩後輩とても仲がよく，学校行事や部活な

どをがんばっています。

昨日のリハーサルや夕食会では，たくさ

んの人と話ができて，とても楽しかったで

す。今日もたくさんの人と話をいっぱいし

て，いい出会いにできるようにがんばりま

す。よろしくお願いします。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て富田中学校，お願いします。

富田中学校(ba･bb) 皆さんこんにちは。私た

ちの学校は，徳島市富田中学校です。

生徒数は368名で，周りには徳島県庁や警

察本部がある徳島市中心部の学校です。校

舎を含めた敷地の広さは西日本一と言われ，

グラウンドは野球とサッカーの試合が同時

に行えるほど広いです。私たちのお気に入

りは，ローマ字で TOMIDAと書かれている，
おしゃれなレンガ造りの校門です。
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校訓は，深い思いやりがある「友愛」，自

分を大切にするために努力をする「自律」，

互いを尊重する「互敬」，苦しい時にお互い

を守り合う「互譲」です。みんながこの校

訓を意識して学校生活を過ごしています。

富田中学校では個々の存在を受け入れ，

認め合うための第一歩として，あいさつを

とても大切にしています。学校内だけでな

く，来客してくださるすべての人にあいさ

つすることを心がけています。

人権教育では，一人一人が意見を出し合

い，それを多くの人にどう伝えるか，語り

合うこと，明るい未来をつくりあげていく

ことを学んでいます。富田中学校からこの

人権を語り合う中学生交流集会したのは，

私たちが初めてだそうです。今日皆さんと

意見交換をし，話し合ったことをしっかり

と持ち帰り，みんなに伝えたいと思います。

よろしくお願いします。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て八万中学校，お願いします。

八万中学校(be) 私たちの学校，徳島市八万

中学校は，徳島市の中心部にある眉山の南

側にあり，校区には「金ちゃんラーメン」

で有名な徳島製粉や県立図書館，博物館，

文化の森があります。地元の小学校は，八

万小学校と八万南小学校で，すぐ近くには

城南高校や徳島聴覚視覚支援学校がありま

す。ちなみに八中では文化の森のことを「ぶ

んもり」，チャーリー文具館のことを「ちゃ

ーぶん」と呼びます。全校生徒は約600人で，

各学年６クラスと４つの支援学級がありま

す。部活動も盛んで，バスケットボール部，

卓球部，水泳部，吹奏楽部などが好成績を

上げています。

人権学習については各学年で人権作文発

表会をしています。６クラスから選ばれた

代表者が人権作文を発表し，その発表につ

いて考えたり，学年によっては意見交換を

行ったりしました。私たちの学年では，学

年全体で人権学習をしています。１年生の

時は SDGs や防災，部落差別について。７
月には沖縄についての平和学習を全体学習

でしました。

人権学習は，「１つながり，２広がり，３

続けること」が大切です。今年も中学生集

会に参加し，皆さんの話をしっかり聞き，

自分のこともしゃべり，たくさんの仲間を

つくって帰りたいと思います。皆さん，ど

うぞよろしくお願いします。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て松茂中学校，お願いします。

松茂中学校(bo) 皆さんこんにちは。私たち

松茂中学校は，全校生徒382名，各学年４ク

ラスの毎日が笑顔と笑い声の絶えない明る

いクラス，明るい学校です。昨年度から学
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校全体での絆を深めるために，新しい学校

行事として縦割り班活動を行い，他学年と

の交流を深めています。特に，松茂中学校

の体育祭では，縦割り班活動を取り入れ，

異なる学年への応援の量が増え，学年を越

えた松茂中学校の絆が生まれ，大変充実し

た，楽しい体育祭になりました。

また人権学習の面では，各学年の人権に

関する意見発表会，そして校内の人権に関

する意見発表会を実施し，全校生徒が差別

やいじめについて自分自身の問題として考

え，語り合う人権学習に取り組んでいます。

私たちは，これまでの人権学習で学んだこ

とを生かし，この会でたくさんの仲間をつ

くり，意見を交換していければと思います。

全力でがんばりますので，今日１日，よろ

しくお願いします。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て高瀬中学校，お願いします。

高瀬中学校(cm･cr) こんにちは。香川県三豊

市高瀬町にある高瀬中学校から来ました。

高瀬中学校は，体育祭や合唱コンクールな

どでの行事で，クラスだけでなく学校全体

が一丸となって行事を盛り上げます。特に

体育祭では「フリーダム」という伝統のダ

ンスを全校生徒で踊っています。今からそ

の伝統のダンス「フリーダム」を少しだけ

披露します。踊っているときに手拍子をお

願いします。（「フリーダム」を披露。会場

から手拍子，大きな拍手）

この伝統のダンス「フリーダム」は，先

輩方の熱い思いとともに20年間受け継がれ

ています。

また，高瀬中学校では毎年人権集会を行

っています。全校生徒がそれぞれ自分の考

えをもち，みんなでしっかりと人権につい

て話し合っています。今日は普段話し合う

ことができない徳島の皆さんや，たくさん

の方々と人権について語り合うことができ

て，とても楽しみです。今までの経験を生

かし，しっかりと人権に対して自分の考え

を深めていければなと思います。今日は，

どうぞよろしくお願いします。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て土庄中学校，お願いします。

土庄中学校(cu) 香川県の小豆島から来まし

た土庄中学校です。土庄中学校はアニメ「か

らかい上手の高木さん」の作者，山本宗一

朗さんの出身校です。夏休みになって聖地

巡礼の観光客の方を見かけることが多くな

りました。

土庄中学校でも，全校生が人権について

語り合う学習，「こころのつどい」がありま

す。普段はなかなか言えていなかったこと

を，みんなが聞いてくれる雰囲気が「ここ

ろのつどい」にはあります。今日は他校生

との交流を通して考えを深め，これからの
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自分に生かしていきたいと思います。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て小豆島中学校，お願いします。

小豆島中学校(cv･cx) 初めまして。香川県か

ら来た小豆島中学校です。今日は13名で参

加しています。私たちは毎年11月に，人権

集会を開催しています。今年は，「パパは女

子高生」という本で有名の前田良さんを招

き入れ，人権について学習し，意見を交換

します。

小豆島中学校では３年間で人権について

たくさんのことを学び，差別をなくせるよ

うに，いろいろなことを考えています。今

日学んだことを小豆島に帰って，たくさん

の人に伝えていきたいと思います。今日は

１日，よろしくお願いします。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て大山中学校，お願いします。

大山中学校(cz) 皆さんこんにちは。鳥取県

大山町から来ました大山中学校です。大山

町は給食費がタダで水がきれいで，地元の

特産品の大山鶏や白バラ牛乳などたくさん

の魅力であふれています。ぜひ，大山町に

来る機会があれば，地元の特産品を使った

料理をしっかり堪能してみてください。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て中山中学校，お願いします。

中山中学校(df･dg) こんにちは。私たちは鳥

取県の大山町立中山中学校から来ました。

中山中学校は全校生徒64人の少ない学校で

すが，みんないい人で，楽しい学校です。

大山町のいいところは，不審者がたまに

出るけど，泥棒とか悪い人がほとんどいな

いことと，家の前に誰が作ったかわからな

い野菜が大量に置いてあることです。この

時期はトウモロコシがいっぱい置いてあり

ます。

今日は全員初めての交流会だけど，自分

から積極的に話せるようにがんばります。

そして，学校に今日学んだことをもち帰れ

るようにしたいです。よろしくお願いしま

す。

司会者(ac) ありがとうございました。続い

て名和中学校，お願いします。

名和中学校(dh) 皆さんこんにちは。鳥取県

大山町名和中学校から来ました。名和中学

校は桜が咲いており，春には満開でとても

きれいです。また，校内の窓からは日本海

が見え，反対側を見たら大山が見えるとい

うとてもいい環境で人権学習を行っていま

す。ですが，今日この交流会に来たのはボ

ク１人だから，今日学んだことを名和中学

校にもって帰って，１人でも仲間が増える

ようにがんばろうと思っています。今日は
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お願いします。

司会者(ae) ありがとうございました。これ

で参加団体すべての紹介が終わりました。

それでは，閉式のことばを，藍住中学校

２年 adさん，お願いします。

宣言者(ad) これをもちまして，「人権を語り

合う中学生交流集会＋2023」の開会行事を

終了します。

司会者(ae) それではこれより，講演会に移

りたいと思いますが，その前に日程などの

連絡について藍住中学校３年 aa より申しあ
げますので，今しばらくお静かにお願いし

ます。

連絡者(aa) 藍住中学校３年 aa です。よろし
くお願いします。受付のとき配られた資料

をご覧ください。このあと，ここで12時ま

での約90分間，人権を語り合う中学生交流

集会 OG ２人による講演会と全体会午前の
部を行います。その後，１時間の昼食・休

憩をとり，午後は１時から全体会午後の部

を行います。途中休憩をとって，午後４時

から閉会行事に移り，終了予定時刻は午後

４時10分を目安に進めていきたいと思いま

す。

なおゴミについては各自で責任をもち，

館内の美化については特に気をつけて行動

してください。また，休憩ごとの換気にご

協力ください。熱中症予防のため水分など

は，各自でお取りくださいますようにお願

いします。皆さんのご協力をお願いします。

司会者(ae) それでは，講演会・全体会の準

備ができるまでの間，しばらくお待ちくだ

さい。この間，換気・水分補給やトイレ休

憩とします。10分間の休憩とします。


